
議会報告会報告書 
 

開 催 日 時 令和３年５月７日（水）午後 １時００分公開 

開 催 場 所 松阪市議会 YouTube チャンネルにて動画配信 

出 席 議 員 全議員 

参 加 人 数 

今回はコロナ対策のため会場での開催ではなく、動画配信を行う

ことでの開催としたため、YouTube の視聴回数をもって参加人

数とする。YouTube の視聴回数は下記のとおり。 
（７月２８日時点：１８８回） 

考察 

YouTube の閲覧回数は７月２８日時点で１８８回となり、閲覧

回数から見るとコロナ禍においての議会報告会として一定の効

果はあったと思われる。市民の方々から意見を聞くことができな

かった今回の議会報報告会では、その点では課題が残ったといえ

るが、動画配信による議会報告会は今回が初めてであった。 
アンケートについても、少数ではあるが投稿があったことから、

今回の手法についても一定の効果は得られたと考える。 
今後も市民の皆さんとの対面での議会報告会を開催するととも

に新しい試みにも挑戦していくべきと感じる。 

主な質疑応答 
意見・要望等 

 
別紙のとおり。 

 

松阪市議会議長 西 村  友 志  様 

   令和３年 ７月２８日 

  議会報告会実施要綱第 8 条の規定により提出します。 

                    広報広聴委員会 

                      委員長  松 岡  恒 雄 

 
  



【視聴されてのご意見等】 

・新型コロナが収束し、以前のような議会報告会ができるよう望みます。 

 

・コロナ禍での取り組みとして、良かったと思う。今後もこのスタイルで良いと思う。 

 

・ライブ配信と勘違いしておりましたが、録画動画配信だったのですね。 

配信内容は、コンパクトに報告内容がまとめられていて、とてもよかったと思います。 

一点だけ気になったのが、バックに流れる音楽です。 

僕自身はその音楽を聴きながらとても心地よくお話を伺うことができたのですが、 

「視覚に障害ある方は、音の情報量の多さに混乱しないだろうか？」と思いました。な

ので、松阪市在住の当事者の方に確認してみるとよいのではないかと思いました。 

 

・コロナ禍の中で色々ここまで大変だったと思いますが、本当にお疲れ様でございます。 

ただ、このように住民に寄り添う議会活動はコロナが落ち着いた後もぜひ続けてもらえ

たらと思います。 

 

・従来通りの報告会が一日も早く出来ることを祈っています。 

 

・コロナ対策、全員マスク着用で対処と言ってる割にはマスク無しで話してるね! 

対策方針から外れてる。各委員会報告は、一問一答方式なのですか？深く質問、反対は

しないのですか? 

→今回のオンライン議会報告会の開催にあたりましては、マスクの着用について協議し

た結果、視聴される方の聞き取りやすさを重視して発言時にはマスクを外すこととし、

同時に、発言は 1人ずつ行う、画面に顔が映らない時はマスクを着用する等の対策をし

た上で収録を行うことにいたしました。 

今後の議会報告会開催時には、いただいたご意見等を基に改めて対策を検討させていた

だきます。 

 

・収蔵庫建設が始まっているのに、財政も建設も、文化も報告無しなんですか？コロナ

予算もあり、工事延期すべきと思いませんか?予算もあり、建設延期が妥当と思います

が、そんな事も、議員さんは、質問しないのですか?予算は私達の税金を使う訳だから

もっと有効な使い方をさせてください! 

 

・コロナ禍での新しい取り組みの議会報告会を楽しみに見せていただきました。これを

機に年 2回とは言わず各議会毎にされては如何でしょう。提案致します。 

 

・今回委員会の報告で行政の重要施策がよくわかりました。今後も続けてください。尚、

小生パソコン・タブレット・スマホ未保有のため、市役所の一階のテレビをみました。 



【市議会に対してのご意見等】 

・7月に市議会議員選挙が実施されます。投票率のアップを望んでいます。 

多くの市民の皆さんに投票に行っていただきたいと思います。 

 

・７月の市議選の投票率アップをよろしくお願いいたします。 

 

・そう言えば 2月の定例議会の際も議長はマスク無しで対処してましたね、他の議員の

多くはしてたけど、どうして? 

→本会議場内における議員のマスク着用に関しまして、議長席および質問席と答弁席に

ついては令和２年９月定例会中にアクリル板を設置いたしましたことに伴い、マスクを

外して発言することができるとしております。なお、質問者が交代する際には、そのつ

ど質問席と答弁席をアルコール消毒しております。 

 

・これからも頑張ってください。期待しています。 

 

・夕刊三重 2021/3/30 の「まちの声」に共感します。 

市民の声を聞く機会をふやしては。報告会で市民の声を聞く。 

たとへば住民自治協議会の声を聞くとかを市民センター単位とか。 

現在議長なり委員会の任期が１年のようですが、 ２年にして市民の声を政策化して執

行部へ政策とか条例化をしてはどうか。もっと市民にそってご活躍を。 

 

 


